
AA02

时政新闻
2015年5月30日 星期六 统筹：孙友文 美编：王艳 校对：学文

本报讯 28日，市政协主席王璋、
副主席吴晓君带领部分市政
协委员和专家学者对我市职
业教育情况进行专题调研。
副市长刘东参加活动。

王璋一行先后来到郑州
市商业技师学校、郑州职业技
术学院，实地了解我市职业教
育情况，并在随后召开的座谈
会上听取了我市职业教育情
况汇报。

王璋充分肯定了我市职
业教育所取得的成绩。对于

我市职业教育发展，他提出六
点 希 望 。 一 是 坚 持 更 新 观
念。树立正确的成才观，在全
社会大力弘扬劳动光荣、技能
宝贵、创造伟大的时代风尚，
不断提高职业教育的社会影响
力和吸引力。二是坚持服务发
展。要把发展现代职业教育与
我市经济社会发展紧密结合起
来，着力培养多层次、多样化的
高素质技能型人才，为经济社
会发展提供服务和支撑。三是
坚持立德树人。要加强理想信

念教育、职业道德教育和社会
主义核心价值观教育，培育学
生的职业素养和人文素养。四
是坚持突出特色。学校要突出
特色办学、突出就业导向、突出
实践应用，建设对接区域主导
产业、优势产业的特色专业。
五是坚持改革创新。要加强
对职业教育发展进程中新情
况新问题新事物的研究，着力
构建现代职业教育体系。六
是坚持依法治教。用法治思
维和法治方式推进我市职业

教育工作。他表示，市政协将
发挥人才智力的优势、协商民
主的优势、团结联谊的优势，
努力为加快我市职业教育发
展献计出力，为职业教育发展
创造良好环境。

刘东表示，市政府今后将
更加重视职业教育，加大财政
投入和经费保障，加强教师队
伍建设，多培养应用型人才，为
以航空港实验区为统揽的郑州
都市区建设提供人才支撑。
郑州晚报记者 李爱琴

更新观念突出特色 加快职业教育发展

本报讯 昨日，省交通厅副厅长
郭晓明带领省交通厅机关及直
属单位干部共45人参加了“看
郑州”活动。郑州市人大常委会
副主任范强陪同参观。

省交通厅机关干部先后来
到郑东新区龙湖、经开区中大门
保税直购体验中心、东风日产总
装车间、机场二期工地、新郑新
区、华南城等地参观。在东风日
产总装车间，工作人员介绍说，该
厂平均每1.38分钟就能下线一辆

崭新的汽车。在机场二期工地，
项目负责人说，5月31日，新跑道
路面混凝土工程可完成，9月30日
航站楼工程可完工，10月份以后
开始验收试飞，年底将投用。

省交通厅机关干部纷纷对
郑州的经济社会发展成就表示
赞赏。省公路局副局长牛永亮
说，龙湖很漂亮，感觉很振奋，
希望郑州尽快建成这个市民休
闲娱乐的重要场所。机场二期
工程令人震撼，T2 航站楼实现

多种交通方式零换乘直达，一
定会成为提升河南形象的重要
窗口。郑州大都市区交通体系
建设一直是省交通厅支持的重
点，今后会在郑州交通建设方
面继续给予全力支持。

在经开区中大门保税直购
体验中心，在仔细查看了展示
的海外商品，并详细了解海关
一般贸易模式和E贸易模式购
物的区别后，省交通厅机关党
委专职副书记曹焱说，来到这

里，真切体会到了什么是全球
一体化。人在郑州就能直接选
购来自世界各地的优质商品，
让人感觉世界变小了。

省交通厅综合规划处副处
长卢旺林说，作为郑州市民的一
份子，为郑州发展取得的成绩感
到自豪。他还表示，今后会在郑
州的航空、铁路、公路建设等方面
尽到行业管理部门的职责，力争
为郑州发展进步作出更多贡献。
郑州晚报记者 詹莉莉

本报讯 昨日上午，团省委、省少
工委、省教育厅、省妇联、团市委
等共同在郑州市二七区政通路
小学开展“精忠报国是我一生的
目标”——省会红领巾庆六一联
合队会。

省委副书记邓凯，省委常委、
市委书记吴天君，省人大常委会

副主任刘春良，副省长徐济超，
副市长刘东出席活动。

邓凯一行和第七次全国少
代会代表、省会 600 多名少先
队员代表一同参加联合队会。
队会以“精忠报国是我一生的
目标”为主题，通过“讲历史故
事”、“谈爱国内涵”、“铸家国

梦想”等环节，以歌曲、朗诵、
微访谈等丰富的形式，引导少
先队员理解“精忠报国是我一
生的目标”蕴含的爱国理想和
要求，培育和践行社会主义核
心价值观，努力成长为中国特
色社会主义事业的合格建设者
和可靠接班人。

据悉，经党中央批准，中国
少年先锋队第七次全国代表大
会于今年六一在北京召开。我
省出席第七次全国少代会代表
共 27 名。其中，少先队员代表
16 名，成人代表 11 名。他们是
从全省近 1200 万少先队员和 32
万少先队辅导员中，经过民主

程序层层推荐、反复考察产生
的，其中有 8 名代表获得省级以
上荣誉称号。他们将在第七次
全国少代会期间提交红领巾提
案，讨论审议大会工作报告，选
举产生全国新一届少工委领导
班子等。
郑州晚报记者 李爱琴

我市成立阳光慈善基金
专项救助孤残儿童
本报讯 六一儿童节将至，昨日
郑州慈善总会与市儿童福利院
在 合 作 开 展 慈 善 项 目 的 基 础
上，设立市儿童福利院阳光慈
善基金。

市儿童福利院自 2008 年成
立以来，已收养孤残儿童近 900
名，其中 98%以上患有残疾或各
种疾病，养育、医疗、康复、教育等
负担较大。该基金是我市第一支
以孤残儿童救助为主的慈善基
金，主要用于市儿童福利院儿童
的生活、医疗、康复、教育等救助，
同时还计划为社区困境儿童提供
帮助。
郑州晚报记者 裴蕾

郑州4人
获评省美德少年
本报讯 昨日上午，第七届河南
省 美 德 少 年 表 彰 大 会 在 郑 州
回 民 中 学 举 行 ，表 彰 全 省 50
名 美 德 少 年 。 我 市 4 名 学 生
榜上有名。

今年以来，省文明办、省教
育厅、团省委、省妇联在全省中
小学生中组织开展了“弘扬核心
价值观、践行文明行为规范”活
动，涌现出了一批热爱祖国、服
务社会、助人为乐、奋发向上的
美德少年。我市管城区外国语
小学常子秋、二七区辅读学校王
柯钧、郑州十一中单超、郑州市
八中孔莹4人当选。
郑州晚报记者 董艳竹

省交通厅机关及直属单位干部45人“看郑州”赞发展

机场二期工程令人震撼 全力支持郑州交通建设

本报讯（记者 王继兵 刘俊礼）
昨日，市委、市政府召开全市棚
户区改造、环保专项治理等重点
工作现场观摩会，要求各级各部
门进一步认清形势，鼓舞士气，坚
定信心，突出重点，强化责任，加
大力度，加快新型城镇化建设步
伐，确保各项工作目标任务实现，
为郑州长远发展奠定坚实基础。

市委书记吴天君主持会议
并讲话。市委副书记、市长马懿
对下一步工作进行安排部署。

胡荃、白红战、孙金献、张建慧、
马健等部分副市级以上领导参

加观摩或出席会议。
会前，与会人员对航空港实

验区、郑东新区、二七区、管城区
5 月份以来棚户区改造、环保专
项治理、创新创业综合体建设、
区级公园和生态廊道建设、“三
级三类”便民服务中心等重点工
作推进情况进行了观摩。会上，
各开发区、县（市）区作了汇报发
言。副市长张俊峰就相关重点
工作进行了点评部署。

马懿在讲话中要求，各开发
区、各县（市）区要继续加快推进
大棚户区改造，全力做好临时过

渡房安全工作，持续推进安置房
建设，推动大棚户区改造向纵深
发展。全市上下要统一思想，充
分认识大气污染防治的严峻性、
复杂性、长期性、艰巨性，切实增
强责任感和紧迫感，采取有力措
施，突出重点，着力做好建筑垃
圾处理，严格落实施工工地湿法
作业，扎实做好汽车尾气治理和
重点区域、重点企业监控等工
作，扎实有效推进治理工作，使
全市空气质量尽快取得明显好
转。各级各部门要强化措施，落
实领导分包制度到工地，层层传

导压力，建立严格督导机制，强
化从严问责，确保治理目标实
现。各级各部门要按照市委、市
政府的部署要求，以对人民群众
高度负责的态度，主动作为，勇
于负责，共同努力，确保大气污
染防治目标任务的圆满完成。

吴天君指出，全市上下要认
清形势，鼓舞士气，坚定加快新
型城镇化建设的信心和决心。
经过 3 年多的努力，我市以棚户
区改造、畅通郑州工程为带动推
进新型城镇化建设取得了明显成
效，城市承载功能不断完善，城市

形态和产业业态不断提升，群众
生活就业环境不断改善。全市上
下要坚定走“以人为本、城乡统
筹、三化协调”集聚集约内涵式发
展的路子，坚定信心，全力加快推
进新型城镇化建设。要坚持问题
导向，突出大棚户区改造、扬尘治
理、污水口治理和支线路网打通
工程等阶段性重点工作，强化措
施，确保取得阶段性成效。要加
强领导，统筹谋划，强化责任，加
强组织，狠抓落实，确保新型城镇
化有序有效推进，为郑州长远发
展奠定基础。

吴天君在全市棚户区改造和环保专项治理等重点工作现场观摩会上强调

认清形势 坚定信心 突出重点 加大力度
加快新型城镇化建设步伐


